

El general Yagüe ha muerto



De modo inesperado, la dolencia que desde hace varios meses aquejaba al excelentísimo señor don Juan Yagüe Blanco, capitán general de la VI Región, tuvo el martes pasado un fatal desenlace.

Innecesario añadir que el triste suceso conmovió profundamente al pueblo burgalés y a toda España. Yagüe era una de esas figuras gloriosas que llegan a la categoría de héroes, pues no en vano su brillante carrera militar y política le habían convertido en personalidad destacadísima dentro de la España surgida del Movimiento Nacional en que participación tan importante y destacada tuvo. Y aún rebasó su prestigio los confines de la Patria.

Para nosotros, burgaleses, Yagüe fue todavía mucho más; fue, por decirlo así, el padre querido y respetado, el ser entrañable que presidía toda nuestra vida. Por eso el dolor nos ha calado tan hondamente.

Esta la figura del general Yagüe estrechamente unida al progreso experimentado por la ciudad en los últimos años. Su amor a Burgos, sus excepcionales cualidades de gobernante, su tenacidad y su alto valimiento, fueron factores decisivos, de muchos de los avances logrados por la Cabeza de Castilla desde el fin de la Cruzada...

Burgos puede sentir el noble orgullo de haber sabido corresponder a este afecto con sus más puros sentimientos de cariño y adhesión. Y hace unos días, en ocasión del sepelio del insigne soldado, lo demostró de modo impresionante, tributando a sus restos mortales el más fervoroso de los homenajes. En estos motivos de honrada, limpia e impercedera gratitud, se fundan también los recientes acuerdos adoptados por las Corporaciones provincial y municipal para, interpretando el sentir general —no muchas veces podrá afirmarse esto con tan gran exactitud— perpetuar la obra del gran patriota y hacer lección de su ejemplo, erigiéndole un monumento y recogiendo en letra impresa su vida para admiración y estímulo de las generaciones venideras.

La HOJA OFICIAL DEL LUNES cumple hoy un deber insoslayable con este emocionado recuerdo al general que tanto interés mostró por su publicación fuera un hecho. Tiene, además, que agradecer en nombre de la Asociación de la Prensa toda la inapreciable ayuda recibida siempre del ilustre finado, toda la simpatía y comprensión por el mostrada hacia nuestra misión y nuestros esfuerzos. Las aspiraciones de los periodistas jamás se vieron desahucadas de su colaboración, en cualquier caso importantísima y a menudo decisiva.

Elevese, pues, nuestra oración fervorosa por el eterno descanso del alma del capitán general don Juan Yagüe y vaya, en nombre de la entidad profesional periodística burgalesa, el más expresivo y sincero testimonio de condolencia para la viuda e hijos del gran español, cuya pérdida lloramos.

Grandioso éxito de la "Exposición del libro español" en París

Uno de los motivos que más admira al visitante es el poema de "Mio Cid"

París. — Un numerosísimo público desfila incesantemente por la "Exposición del Libro Español contemporáneo" inaugurada recientemente. Entre los visitantes figuran especialmente ilustres profesores, universitarios y estudiantes y artistas.

En los círculos intelectuales de París ha causado sensación la insospechada calidad y cantidad de la producción bibliográfica española de estos últimos años, que ahora se exhibe en la Exposición organizada por la Dirección General de Relaciones Culturales de España. Uno de los grandes atractivos de la Exposición, son los tapices de Goya que en ella se muestran.

En el salón de actos del edificio de la Avenida Marceau, recientemente rescatado por el Gobierno español, se oye continuamente ante "La gallina ciega", "El columpio" y "El pelele", así como el original del poema de Mio Cid, guardado en una vitrina. Tanto los tapices como el poema realzan su belleza iluminados con reflectores hábilmente colocados. El tapiz "La merienda", decora la escalera, y el de "El novillo", adorna el vestíbulo.

En la planta baja del edificio, la primera sala de la Exposición está consagrada a libros de Religión y Filosofía y a generalidades bibliográficas. La segunda y tercera salas muestran obras de Filosofía, Literatura, Ciencias Sociales y Artes. Las paredes están decoradas con grabados de grandes escritores españoles, procedentes de la caligrafía nacional.

Un especial relieve se muestran los estudios sobre Cervantes y la literatura de poesía y novelas contemporáneas, estudios catalanes y africanos, literatura catalana y libros en lengua vasca. Al pie del árbol del Consejo Superior de Investigaciones Científicas figuran ejemplares de todas las revistas de esta Entidad, así como los libros "Diez años de servicios a la Cultura española", y "La investigación del libro español" del exministro español de Educación Nacional, don Manuel Ibañez Martín. El "Monumento cartografía india", editado por la Dirección General de Relaciones Culturales, y otras lu-

Inauguración de un puente sobre el Guadalquivir, por el ministro de Obras Públicas

El señor Fernández Cuesta impone una condecoración al ex-secretario de Justicia, señor Arcenequi

Consagración del obispo auxiliar de Valencia

Córdoba. — El ministro de Obras Públicas, conde de Vallellano, llegó a Córdoba esta mañana, dirigiéndose a la iglesia de San Nicolás de la Villa donde oyó misa. A continuación, recorrió el puente nuevo sobre el Guadalquivir y los accesos a éste, en plena construcción.

Inmediatamente después, el conde de Vallellano continuó viaje a Posada, donde había de inaugurar el puente construido en la carretera de Posada a la Rambla. El vecindario tributó al ministro un afectuoso homenaje.

Después se procedió a la inauguración del puente, que constituye una gran mejora para las relaciones entre los pueblos de las márgenes del Guadalquivir; comarca ésta de una gran riqueza agrícola.

El conde de Vallellano continuó luego viaje hacia Villanueva de las Minas, con el fin de visitar la nueva fábrica de cementos construida por la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir.

INAUGURACION DE UNA FABRICA DE CEMENTO

Sevilla. — El ministro de Obras Públicas, llegó a Alcolea del Río, para inaugurar la fábrica de cementos que en el citado pueblo funciona con carácter de prueba.

Esta fábrica realiza una producción de setenta y cinco mil toneladas de cemento, que podrá ser duplicada. Posee también una nave general de materias primas para el almacenaje de carbón y tierras calizas, de una longitud de ciento treinta metros. Los dos silos del cemento de que dispone pueden almacenar la producción de un mes.

El ministro de Obras Públicas, después del almuerzo con el que fue obsequiado, altamente satisfecho de la visita realizada, regresó a Córdoba.—Cifra.

IMPOSICION DE CONDECORACIONES

Marchena. — El ministro secretario general del Movimiento don Raimundo Fernández Cuesta, ha llegado hoy a esta ciudad, con el fin de imponer la Gran Cruz de la Orden de Isabel la Católica al director del Instituto Nacional de Estudios Jurídicos y subdirector de Justicia Municipal y ex-subsecretario de Justicia, don Isidro de Arcenequi y Carmona.

A las doce se ofició una misa en la iglesia de San Juan Bautista.

En las primeras horas de la tarde se celebró el acto de la imposición de las condecoraciones en el Teatro Planelle, totalmente lleno de público.

El señor Fernández Cuesta pronunció un interesante discurso que fue muy aplaudido.

Luego el ministro impuso las insignias de la Gran Cruz de la Orden de Isabel la Católica al señor Arcenequi. Este hizo uso de la palabra para agradecer el homenaje.—Cifra.

CONSAGRACION EPISCOPAL

Valencia. — El doctor don Jacinto Argaya Goicoechea, obispo preconizado titular de Gera y auxiliar de Valencia, ha sido consagrado hoy en la Catedral por el Arzobispo de esta Archidióce-

Un general alemán califica a los aliados de "verdaderos criminales de guerra"

5.000 ex-combatientes de las S. S. le aclamaron

Viaje de un político francés al Berlín rojo, para reforzar la oposición al tratado de defensa de Europa

Preparativos para una ofensiva contra la delincuencia en Londres

Las actividades de los malhechores constituyen un verdadero azote

Londres. — Los principales especialistas de criminología de Inglaterra, han terminado una semana de conferencias convocadas para estudiar los mejores medios de acabar con la epidemia creciente de "atracos en calles solitarias", en clubs nocturnos y tabernas, asesinatos y otros atentados. Varios periódicos han iniciado una cruzada al estilo de la que llevaba a cabo la Prensa norteamericana hace más de veinte años.

Un informe de anoche indicaba que se aumentaría de ochenta a cien el número de guardias "duros" en la zona metropolitana de Londres solamente. En algunos casos las patrullas se limitan a dar palmadas a serenos y trasnochadores durante las incursiones, pero no se llevan dinero ni roban nada.

Aunque la mayor parte de esta oleada se dejó sentir en Londres, llegan cartas de toda la nación acusando sucesos similares. Anoche Scotland Yard recibió una llamada pidiendo investigar el caso de Jorge M. Peach y su esposa que fueron apaleados hasta producir la muerte de ambos, sin motivos aparentes. Se cree que las incursiones en clubs nocturnos y tabernas son realizadas por "pandillas" al estilo de los "gangs" norteamericanos. Los testigos, incluso las mismas víctimas, tienen miedo a declararlas.

La semana pasada Lord Goddard pidió a la Cámara de los Lores que fuera reinstaurada la pena de azotes para estos casos. Pero el canciller Lord Simon dijo que eso sería "retrasar el reloj cien años".

Anoche tres hombres asaltaron un bar en el Southend, pero ignoraban que el dueño es un ex-boxeador profesional. Este dejó A.O. a uno de ellos y arrojó a los otros dos a pedradas, después de quince minutos de lucha general. Mientras la policía cercaba a los dos huídos, Harry Low, el dueño de la taberna, continuó despatchando cerveza.

Los periódicos piensan que sea contenida esta oleada de crímenes antes de las fiestas de la coronación de la Reina Isabel II de Inglaterra. Mientras, todos los funcionarios se emplean a fondo en eliminar la prostitución que ha tomado en estos caracteres en Piccadilly Circus.—Efe.

Va a erigirse un monumento a "Pinocho" en Italia y piden un donativo al alcalde de Nueva York

Bob Savage -fracasado cortejador de Rita- presume en Londres de haber desafiado a muerte a un "caballero español"

Vallauris. — El pintor Pablo Ruiz Picasso ha cumplido 71 años de edad. Manifestó que no celebraba su cumpleaños porque está demasiado ocupado para perder el tiempo.

NIÑOS ITALIANOS, A NORTEAMERICA

Roma. — Sesenta niños italianos de uno a diez años, han salido para Nueva York a bordo de un avión especial, con el fin de ser instalados en nuevos hogares, a cargo de nuevos padres, en los Estados Unidos. Se trata, en la mayoría de los casos, de niños abandonados que serán entregados a sus padres adoptivos por la Conferencia de Beneficencia Católica Nacional, que es la que ha patrocinado las adopciones.—Efe.

QUEREN LEVANTAR UN MONUMENTO A PINOCHO

Pescia (Italia). — Ha sido enviado un llamamiento al alcalde de Nueva York, Impelleri, oriundo de Italia, para que contribuya con un donativo a la erección del monumento a "Pinocho", que será colocado en un parque infantil de la ciudad de Pescia, donde nació Carlos Lorenzini, creador del popular muñeco.

El parque está situado en el barrio de Colodi, suburbio de Pescia. De todas las escuelas italianas hay suscripciones para celebrar este homenaje.—Efe.

Jefatura provincial del Movimiento

Día de los Caídos

El miércoles, 29 de los corrientes, conmemora la Falange el "Día de los Caídos" y el "Día de la Fe", con los siguientes actos:

A las 12 horas, misa rezada en la Iglesia de San Lesmes Abad, aplicada al eterno descanso de los gloriosos caídos por Dios y por España.

A las 12,45 horas, en el patio de la Casa del Cordero, y ante el busto de José Antonio, se celebrará el "Día de la Fe" y pase del "Grito del Frente de Juventudes" a la Guardia Civil.

Ofrenda a los Caídos y consignación del jefe provincial.

A las 20 horas, en la escalinata de la S. I. Catedral, puerta del Sarmental, y ante la Cruz de los Caídos, colocación de una corona de laurel.

A dichos actos, deberán asistir todos los camaradas de la Falange local y Frente de Juventudes, invitándose asimismo al público en general, al que de antemano agradecemos su asistencia.

LA SEMANA de España del extranjero

El discurso pronunciado por el Caudillo ante 50.000 ex-combatientes en el "Año de los leones", alcanzó extraordinaria repercusión, no sólo en España—tuvo la virtud de revivir el espíritu de aquellos días gloriosos de nuestra historia—sino en el extranjero, habiendo sido recogido y comentado por la Prensa de numerosos países que ha destacado las ideas principales del discurso del jefe del Estado y Generalísimo español, ideas que aunque expuestas a la Nación tienen validez y alcance universales.

Entre los diversos congresos científicos y literarios que vienen celebrándose en España destaca últimamente el Iberoamericano de Archivos y Bibliotecas al que asisten representantes de diez y nueve países americanos y Filipinas. Con motivo de esta importante asamblea se han instalado varias exposiciones como la Iberoamericana del Libro y la del Grabado. Hemos de hacer, sin embargo, especial mención de la titulada "El mundo del libro español" en que figuran valiosísimos ejemplares bibliográficos de los últimos diez siglos. Se inauguró con gran solemnidad y a la misma asistió S. E. el jefe del Estado.

Se ha concertado la venta a Chile de un buque-escuela, tipo "Juan Sebastián Elcano". La nave—fase avanzada de construcción—está en los astilleros de Cádiz y era destinada a nuestra Marina, cuya autorización ha sido precisa para su venta al país hermano.

Hace algún tiempo se habló de que una empresa norteamericana iba a participar en los trabajos de explotación petrolífera en nuestro suelo. A tal efecto, dos pasados llegaron a Barcelona equipos técnicos de Estados Unidos, que han sido trasladados de momento a la Rioja donde van a hacerse los primeros sondeos a profundidad.

Fuertes temporales de lluvias se desencadenaron sobre toda la península y ni que decir tiene que sus efectos han sido beneficiosos.

En el orden de las relaciones con el exterior, son dignas de ser recordadas unas manifestaciones del ministro francés del Exterior, Mr. Schuman respecto a las que sobre España hizo previamente el mariscal Juin. Schuman abundó el sentido de lo dicho por el militar y expresó su confianza en que pronto nuestra Patria participe en plano de igualdad con los demás países en el sistema de un arraigado sentimiento nacional de recto y aversión hacia Alemania.

La ofensiva de los comunistas en Indochina prosigue sin que los ejércitos franco-vietnamitas logren detenerla. Son importantes los éxitos que hasta ahora han sumado los rojos en su haber, sin embargo advertidos síntomas de una estabilización que se de desear concluya con la recuperación de la iniciativa por los franceses. Esta guerra es tan costosa para el Estado galo que, según su presidente, implicó ya gastos por el doble de lo que Francia ha recibido del "plan Marshall". ¿Será posible?

Ha sido adjudicado el "Premio Nobel" de Medicina, correspondiente al año 1932, al doctor Waksman descubridor de la estreptomitina y de otras drogas de alto valor curativo. El doctor Waksman es ciudadano norteamericano, ruso de nacimiento y estudia en España hace algún tiempo, visitando entonces, como se recordará, nuestra ciudad.

Cerramos este balance con la luctuosa noticia de los tífones que tanto estrago han causado en Filipinas y Cuba. Particularmente en el país traído de Asia donde, aparte daños cuantiosos, produjo cerca de 25 mil millones de víctimas entre muertos y desaparecidos.

PROTEJA sus dientes con DENTICLOR

El Español, gran líder, golea al Atlético de Bilbao

Panorámica

En el caso del Español hay ya motivo sobrado para asombrarse. Y como dicen los castizos: además de verdad. Llevar catorce puntos conquistados después de haberse jugado siete partidos es una marca que tiene pocos precedentes en la División de Honor española.

Al derrotar a la Real Sociedad en Atocha, el Atlético madrileño se sitúa en el segundo lugar de la clasificación. Sigue sin puntuar el Zaragoza, que encojó ayer cinco goles en Torrero frente al Barcelona.

RESULTADOS Y CLASIFICACIONES

Table with 3 columns: PRIMERA DIVISION, SEGUNDA DIVISION, and TERCERA DIVISION. Each column contains a list of teams and their respective scores in various matches, along with classification tables for each division.

El Burgos batió ayer al Avilés por tres-cero. Partido bronco, deslucido por la actuación arbitral.

Empató el Logroñés en el Ferrol y tuvo oportunidad de llevarse los dos puntos. Claro triunfo del Alavés (4 - 1) sobre el Lérida.

Antes de comenzar el juego se rindió un piadoso homenaje de recuerdo al general Yagüe.

Propuesta de fechas para los encuentros nacionales de fútbol de Argentina y España.

El fútbol del primer momento se hizo impreciso. Había exceso de nervios, lo cual trajo como consecuencia algunas tarascadas que el dejarse sin sanción fue un degenerar en pelea general.

A base de codicia y oportunidad el Mirandés supo alcanzar una meritoria victoria en Logroño.

Los cuatro minutos se registra el momento más peligroso para el marco local. Se forma cuencias, pero ha sido esta la una "melec", resultó sin consecuencia una acción comprometida de toda la tarde.

Los bebedores de CERVEZA piden PILSEN NORTE. Por su mayor CUERPO y CLASICO SABOR LA CERVECERA DEL NORTE, C. A.

Por lo demás el partido dio poco de sí. El Avilés se manifiesta como un conjunto bronco, pero con poca clase.

Los jugadores de la Real Sociedad en Atocha, el Atlético madrileño se sitúa en el segundo lugar de la clasificación.

El partido estuvo precedido de un cariñoso homenaje de recuerdo al insigne Capitán General Yagüe, gran deportista, recientemente fallecido.

El equipo catalán campeón nacional de ciclismo por regiones. Triunfo ayer muy destacado.

El partido estuvo precedido de un cariñoso homenaje de recuerdo al insigne Capitán General Yagüe, gran deportista, recientemente fallecido.

El equipo catalán campeón nacional de ciclismo por regiones. Triunfo ayer muy destacado.

El equipo catalán campeón nacional de ciclismo por regiones. Triunfo ayer muy destacado.

El equipo catalán campeón nacional de ciclismo por regiones. Triunfo ayer muy destacado.

El equipo catalán campeón nacional de ciclismo por regiones. Triunfo ayer muy destacado.

El equipo catalán campeón nacional de ciclismo por regiones. Triunfo ayer muy destacado.